
2 4 июля 2006 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ПОЛУЧАТ СУБСИДИИ 
НА ЖИЛЬЁ

Пять молодых семей Малоархангельского района по�

лучат в этом году субсидии на приобретение жилья в

соответствии с реализацией приоритетного нацио�

нального проекта "Доступное и комфортное жильё —

гражданам России". 

Десять процентов от стоимости социальной нормы
жилплощади поступят из федерального бюджета, от 15
до 20 процентов — из областного, из районного — де�
сять процентов. 60 процентов стоимости жилья — сред�
ства молодых семей. 

В целом, в реестр граждан, нуждающихся в улучшении
жилищных условий, внесены 45 молодых семей. До 2010
года все они должны получить субсидии на приобрете�
ние жилплощади.

Работа над реализацией нацпроектов ведётся в Мало�
архангельском районе с января этого года, когда были
созданы координационный совет по реализации нацио�
нальных проектов и четыре рабочие группы по каждому
из проектов. Работой по реализации нацпроекта в сфере
доступного жилья в районе руководит первый замести�
тель главы района О.Н. Ревякин.

ТАКОЙ ШКОЛЕ 
ПОЗАВИДУЮТ ХОЗЯЙСТВА

На днях в Колпнянском районе состоялось подведе�

ние итогов конкурса среди школ на лучший произ�

водственный участок. Безусловным лидером стала

Ярищенская средняя школа (директор — заслужен�

ный учитель Российской Федерации А.И. Корнило�

ва). При этом учебном заведении создана производ�

ственная бригада, которая занимается возделывани�

ем сельскохозяйственных культур не только для нужд

школы, но и на продажу.

Школьная бригада в нынешнем году выращивает 20
гектаров ячменя, 40 гектаров озимой пшеницы, четыре
гектара картофеля и 0,6 гектара других видов овощей.
Кроме того, при школе имеется мини�свиноферма. Уп�
равляют техникой и обслуживают ее сами школьники де�
сятых — одиннадцатых классов под руководством опыт�
ных мастеров. В распоряжении ребят два комбайна, три
трактора, две машины, весь необходимый прицепной
сельхозинвентарь. 

Благодаря высокой организации приусадебного хо�
зяйства школа ежегодно получает возможность за соб�
ственные средства улучшать материально�техническую
базу, приобретать за свой счёт учебники.

ПРАЗДНИК 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ

ПЕРЕПИСИ
8 июля в посёлках Кромы и Отрадинском Мценского

района пройдёт праздник, посвящённый Всероссий�

ской сельскохозяйственной переписи, которая про�

водится с 1 по 25 июля. Мероприятие будет органи�

зовано участниками автопробега, проводимого в 

июне�июле Росстатом.

В обоих населённых пунктах для граждан будут орга�
низованы конкурсы, просмотр видеофильмов, разъясня�
ющих цели и задачи переписи, её роль для дальнейшего
развития сельского хозяйства в нашей стране.

Администрации обоих районов окажут техническую
поддержку участникам автопробега, организуют выступ�
ление местных творческих коллективов.

КОНОПЛЯНЫЙ СЕНОКОС
По инициативе Ливенского межрайонного отдела уп�

равления Федеральной службы РФ по контролю за

оборотом наркотиков и Ливенским ГРОВД скошено

конопляное поле, расположенное у посёлка Сахза�

водской.

Содействие в уничтожении дурманящих растений ока�
зали администрации района и Крутовского сельского по�
селения.

Конопля на этом месте дикорастущая. Её семена,
осыпаясь, из года в год прорастают вновь. Несмотря на
то, что, по сравнению с 2005 годом, площадь конопляно�
го поля сократилась на один гектар, в этом году трактору
с косилкой пришлось поработать на 2,5 гектарах.

НА КУБОК ГЛАВЫ 
В Знаменском стартовал V районный турнир по фут�

болу среди трудовых коллективов на призы главы ад�

министрации района С.Я. Яценко.

Участники соревнований — десять команд, пять из ко�
торых представляют организации и учреждения райцент�
ра. Игры открылись встречей команд учителей п. Зна�
менское и Селиховского сельского поселения. 

Победителей турнира наградят переходящим кубком и
спортивным инвентарём.

КРОМАМ НУЖЕН МУЗЕЙ
На заседании местной ветеранской организации по�

ставлен вопрос о создании районного краеведческо�

го музея. 

Было отмечено, что отведённых под музейные экспо�
зиции помещений в районном Доме культуры и кромской
средней школе недостаточно для представления исто�
рии этого древнего города. К примеру, в РДК экспозиция
занимает всего одну комнату. В качестве наиболее под�
ходящих для организации музея рассматриваются поме�
щения в бывшем здании женской гимназии. Сейчас это
строение находится в аварийном состоянии и нуждается
в ремонте. 

НАЧАЛАСЬ ПОДГОТОВКА 
К ДНЮ РАЙОНА

Вчера в хотынецкой райадминистрации состоялось

совещание, на котором обсуждался план подготовки

к празднованию дня района, который предстоит от�

метить 10 августа.

В частности, намечено отремонтировать дороги по
улице Ленина и Привокзальной, отремонтировать фаса�
ды ряда административных и общественных зданий, про�
вести благоустройство сквера "Юность". 

На праздник в Хотынец запланировано пригласить
творческие коллективы из Хвастовичей Калужской обла�
сти, Карачева Брянской области и Болхова. Торжествен�
ные мероприятия состоятся на центральной площади по�
селка и районном стадионе. 

Информагентство 

"Орловской правды".

Первым на заседании был
рассмотрен вопрос "О прове�
дении Всероссийской сель�
скохозяйственной перепи�
си". По информации руково�
дителя территориального ор�
гана Федеральной службы го�
сударственной статистики  по
Орловской области Т.П. Усти�
новой и заместителя началь�
ника управления сельского 
хозяйства и продовольствия
а д м и н и с т р а ц и и  о б л а с т и
А.С. Злобина, перепись охва�
тит около 600 сельскохозяй�
ственных организаций, полто�
ры тысячи крестьянских (фер�
мерских) хозяйств и индивиду�
альных предпринимателей,
свыше 150 тысяч личных под�
собных и других индивидуаль�
ных хозяйств населения в го�
родах и селах, более 20 тысяч
садово�огороднических объ�
единений и их членов. В обла�
сти проведены все необходи�
мые подготовительные меро�
приятия для успешного 
осуществления начавшейся 
1 июля Всероссийской  пере�
писи. Во всех городах и райо�
нах составлены списки объек�
тов сельхозпереписи, органи�
зационные планы ее проведе�
ния, подобран и обучен пере�
писной персонал. Создан 31
координационный участок,
203 — инструкторских, 1136 —
переписных. Все они обеспе�
чены оборудованными поме�
щениями, обеспечена их охра�
на. В обмене мнениями приня�
ли участие первый замести�
тель губернатора области 
В.А. Кочуев, заместитель гу�
бернатора Н.Н. Цикорев. 

Подводя итоги обсуждения,
Е.С. Строев подчеркнул: "Про�
ведение переписи — это не
столько статистическая,
сколько политическая работа.
Без детального знания количе�
ственных и качественных па�
раметров произошедших на
этапе перехода к рынку пере�
мен невозможно строить
обоснованную стратегию раз�
вития сельского хозяйства и
экономики страны в целом на
долгосрочную перспективу,
проводить эффективную аг�
рарную политику, принимать
взвешенные управленческие
решения".

Губернатор назвал Всерос�
сийскую сельскохозяйствен�
ную перепись событием пер�
востепенного общественного
значения. Она нужна не только
государству, властям, но и
всей стране, всему российско�
му обществу, миллионам лю�
дей, которые живут и трудятся
на земле. Руководителям всех
областных служб и ведомств,
главам местного самоуправ�
ления, правоохранительным
органам указано на необходи�
мость оказывать всесторон�
нюю поддержку проведению
переписи, обеспечить строгое
соблюдение законности, со�
блюдение прав и защиту инте�
ресов граждан.

Вторым на заседании был
рассмотрен вопрос "О меро�
приятиях по обеспечению
занятости населения в Ор�
ловской области". Как сооб�
щил начальник управления

Федеральной государствен�
ной службы занятости населе�
ния по Орловской области 
А.И. Шведов, позитивные тен�
денции в экономике области,
реализация инвестиционных
программ, мероприятий по
развитию социально�трудовой
сферы позволили достичь оп�
ределенной стабильности в
сфере занятости населения.
За 2004 — 2005 гг. обеспечен
ввод почти пяти тысяч новых
рабочих мест, в 2005 году
вдвое сократилась неполная
занятость населения на пред�
приятиях по причине вынуж�
денных отпусков работников.
Государственное регулирова�
ние фиксированного рынка
труда позволило увеличить
масштабы трудоустройства на
постоянные и временные ра�
бочие места до 19 тысяч чело�
век в год.  Вместе с тем на ре�
гиональном рынке труда оста�
ется ряд нерешенных проб�
лем. В частности,  сохраняется
дисбаланс между потребнос�
тью рынка труда и профессио�
нально�квалификационным
составом выпускников обра�
зовательных учреждений. 

В обсуждении вопроса при�
няли участие заместитель гу�
бернатора области Е.Н. Вель�
ковский, начальник управле�
ния труда В.И. Медведев, на�
чальник управления общего и
профессионального образо�
вания А.В. Копылова. 

Итоги обсуждения подвел
Е.С. Строев. Отметив позитив�
ные изменения на областном
рынке труда, губернатор в це�
лом критически оценил работу
по обеспечению занятости на�
селения. Было отмечено, что
ведомства, причастные к ре�
шению данных вопросов, фак�
тически сосредоточили усилия
на борьбе с последствиями
происходящих в экономике
процессов, не работая на опе�
режение. Главное направле�
ние — это открытие новых
предприятий, создание новых
рабочих мест. Как подчеркнул
губернатор, одним из основ�
ных условий увеличения заня�
тости должно стать всемерное
развитие малого и среднего
бизнеса, фермерских и личных
подсобных хозяйств на селе.
Особое внимание заинтересо�
ванных структур было обраще�
но на необходимость расши�
рения возможностей для полу�
чения молодежью рабочих
специальностей, усиления
взаимодействия бизнеса с си�
стемой профессиональной
подготовки. Ректорам вузов
предложено рассмотреть воз�
можности введения системы
двухуровнего обучения с полу�
чением студентами на первом
этапе рабочих специальнос�
тей. Е.С. Строев предложил
создать областную комиссию,
которая непосредственно зай�
мется решением обозначен�
ных проблем.  

В работе заседания принял
участие главный федеральный
инспектор в Орловской облас�
ти А.А. Мерцалов. 

Пресс�служба 
губернатора области.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Впреддверии заседания
была проделана боль�
шая подготовительная

работа. Экспертная комис�
сия Общественной палаты по
социальной политике приня�
ла решение поддержать за�
конодательную инициативу
областного Совета народных
депутатов по внесению изме�
нений в Закон "О ветеранах".

Начальник отдела по во�
просам социальной политики
облсовета С.М. Филин рас�
сказал, что депутаты внесли в
Государственную Думу сле�
дующие предложения: под�
держать материально тех, кто
родился после 1 января 1928
года и во время Великой 
Отечественной войны нахо�
дился на оккупированных
территориях. Таких в нашей
области — около 73�х тысяч.
Речь идет о ежемесячном вы�
делении им по тысяче руб�
лей. Запрос орловских депу�
татов поступил в Госдуму —
остается ждать решения. 

Фактически это только на�
чало работы, обсуждение
продолжается, будут вно�
ситься поправки и дополне�
ния. Например, считает
председатель общественной
организации инвалидов 
В.П. Чурилова, из категории

детей войны несправедливо
исключили тех, кто родился в
1927 году. Четырнадцатилет�
ние подростки работали на
заводах, внося свою лепту в
победу над фашизмом, затем
восстанавливали Орел после
освобождения. Почему их хо�
тят лишить доплаты? 

Эмоциональным было и
выступление Т.Г. Котиковой
(областной Союз женщин). 

— У детей войны не было
детства, — сказала Тамара
Григорьевна. — Воспомина�
ния о тех страшных годах
проходят через всю их жизнь.
У многих из них война отняла
здоровье. Будет справедли�
во, если теперь, на склоне
лет, они ощутят заботу госу�
дарства.

Члены общественной па�
латы приняли решение
поддержать законода�

тельную инициативу, внеся
некоторые дополнения. Кро�
ме того, будут подготовлены
обращения в Общественную
палату РФ, областной полит�
совет "Единой России", а так�
же к представителям нашей
области в Государственной
Думе и Совете Федерации с
просьбой поддержать иници�
ативу орловских депутатов.

С информацией о реали�
зации на Орловщине нацио�
нальных проектов "Образо�

вание" и "Здоровье" высту�
пил заместитель губернатора
области А.А. Лабейкин. Он
рассказал, что наиболее ус�
пешно идет работа в сфере
образования. Уже определе�
ны претенденты на получе�
ние грантов — 58 педагогов и
17 образовательных учреж�
дений. Классные руководи�
тели получают надбавки.
Главное сейчас — поддержка
учителей�новаторов, привле�
чение свежих идей в образо�
вательный процесс. И такими
талантами орловская земля
богата.

Несколько сложнее об�
стоит дело с реализацией
проекта "Здоровье". С одной
стороны, регулярно получа�
ют существенную надбавку к
заработной плате участко�
вые врачи и медсестры. С
другой стороны — в неза�
видном положении оказа�
лись узкие специалисты.
Этот дисбаланс предстоит
устранить. Так, со второго
полугодия 2006 года на 50%
больше станут получать ра�
ботники скорой помощи и
фельдшерских служб. Ожи�
дается, что уже в октябре в
каждый район области по�
ступит 2 — 3 автомобиля
скорой помощи.

Введение родовых серти�
фикатов уже позволило прак�

тически удвоить заработную
плату ряду врачей в родиль�
ных домах. Заметно больше
стали получать и сотрудники
женских консультаций. Поло�
вину средств, поступающих
по родовым сертификатам,
медицинские учреждения на�
правляют на зарплату, поло�
вину — на приобретение со�
временного оборудования и
необходимых материалов.

Есть проблемы с проведе�
нием диспансеризации насе�
ления. Лишь в пяти районах
области имеются все необхо�
димые специалисты для ком�
плектования медицинских
комиссий. А принцип такой:
нет комиссий — не перечис�
ляются и деньги на диспансе�
ризацию. Приходится при�
влекать специалистов обла�
стного уровня.

Несмотря на все трудно�
сти, реализация наци�
ональных проектов  в

Орловской области идет по
графику. "Есть уверенность,
— подчеркнул  А.А. Лабейкин,
— что благодаря федераль�
ной поддержке удастся пере�
вести здравоохранение и об�
разование на новый, более
качественный уровень". 

— Тем более что сегодня
уже все поняли, — сказал, за�
вершая обсуждение этого во�
проса, председатель област�
ной общественной палаты
Ю.С. Васютин, — что нацио�
нальные проекты — это про�
екты не правительства, не го�
сударства, а всего общества.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

— Построенный нами в Змиевке завод
по производству солода (открытие состо�
ялось в рамках прошлогодней ярмарки)
уже вышел на проектную мощность, его
продукцию закупают ведущие пивовары
страны ("Балтика", "Хайнекен", "Эфес",
Калужская пивоваренная компания), а
также зарубежные производители — на�
чались регулярные поставки орловского
солода в Румынию, Украину, Казахстан,
Армению, Азербайджан.

В строительство завода было вложено
более 1,2 млрд. рублей, еще миллиард —

в закупку импортной сельскохозяйствен�
ной техники для орловских сельхозпроиз�
водителей (было приобретено более 200
комбайнов "Джон Дир" и "Нью Холанд").
Потребность завода в ячмене — 130 ты�
сяч тонн в год. Однако Орловская область
дает пока лишь 70 тысяч тонн, остальное
закупается в соседних регионах. В этом
году хозяйства Орловщины увеличили
объем посевных площадей ячменя, а зна�
чит, есть реальная возможность полно�
стью обеспечить завод местным сырьем.

Мы постоянно работаем над качеством
солода. Для того чтобы дать фермерам
лучшие сорта, в Змиевке построен специ�
ализированный завод по производству
семян пивоваренного ячменя.     Закупле�
но    импортное     оборудование,     полу�
чены эксклюзивные права на несколько
немецких и скандинавских сортов ячме�
ня, показавших наилучшие результаты по
урожайности за последние три года: 35 —
50 центнеров в промышленных масшта�
бах, до 70 центнеров — на селекционных
участках. Мощность завода — 15 тысяч
тонн в год семян первой репродукции,
сортированных и упакованных, а это дает
возможность поставлять семена и в дру�
гие регионы страны.

Еще одно направление наших инвести�
ций в экономику Орловской области —
строительство элеватора в Кромах, его
мощность составит 76 тысяч тонн.

Как утверждают пивовары, качество
солода обеспечивается хорошей техно�
логией, высокими потребительскими
свойствами самого ячменя (именно такой
способна производить благодатная ор�
ловская земля), системой приемки и хра�
нения зерна (с вводом в строй элеватора
вопрос будет окончательно решен). Это и
есть гарантия того, что продукция орлов�
ских аграриев будет всегда востребована
производителями элитных сортов пива.

В. АНДРЕЕВ.

ООООССССННННООООВВВВААААННННИИИИЯЯЯЯ    ДДДДЛЛЛЛЯЯЯЯ    ГГГГААААРРРРААААННННТТТТИИИИИИИИ
ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

В ходе ярмарки инвестиций

"Орел�2006" было подписано

соглашение о сотрудничестве 

с президентом банка "Авангард"

К.В. Миноваловым — речь идет 

о строительстве элеватора 

с общим объемом инвестиций

210 млн. рублей. Как известно,

банк "Авангард" уже вложил 

в экономику Орловщины более 

5 млрд. рублей, есть планы 

на перспективу. Мы попросили

Кирилла Вадимовича рассказать

читателям "Орловской правды" 

о том, как складывается это

сотрудничество.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Губернатор поздравил сотрудников ГИБДД с праздником и пожелал им спо�
койствия на дорогах. И, разумеется, не обошлось без подарка. Е.С. Строев вру�
чил сотрудникам Госавтоинспекции ключи от десяти новеньких автомобилей.

Этот подарок позволит укрепить материально�техническую базу ГИБДД. В по�
следнее время, рассказал в своем выступлении заместитель начальника УВД
полковник Н.А. Щербаков, с помощью руководства области удалось решить мно�
гие проблемы, в частности — размещения личного состава. 

За время своего существования Госавтоинспекция вместе со страной пере�
живала трудные времена — войну, годы разрухи, восстановления экономики. Но
главной задачей было и остается обеспечение безопасности на дорогах. И с го�
дами эта проблема встает все острее. Недаром обстановка на дорогах названа
Организацией Объединенных Наций основной угрозой современности. 

— Сейчас очень важно вернуть доверие к инспекторам, утерянное в послед�
ние годы, — подчеркнул Н.А. Щербаков. — Примером для молодых сотрудников
являются ветераны: К.И. Акимов, И.С. Афонин, И.С. Сухоруков и многие другие.
Чтят сотрудники ГИБДД память своих товарищей, погибших при исполнении
служебных обязанностей. Многие инспектора несли службу в "горячих точках",
награждены орденами и медалями. На них равняется весь личный состав.

Много теплых слов прозвучало на торжественном собрании в адрес сотруд�
ников ГИБДД, а лучшие из них были награждены Почетными грамотами и денеж�
ными премиями.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

В ПОДАРОК К ЮБИЛЕЮ — 10 АВТОМОБИЛЕЙ

ЗАСЕДАНИЕ
КОЛЛЕГИИ
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Вчера состоялось заседание коллегии

администрации области, которое провел

губернатор Орловской области Е.С. Строев.
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ОРЛОВСКИЙ ФЛОТ
ПРАЗДНУЕТ

2 июля экипажи орловских прогулоч�
ных теплоходов отметили свой про�
фессиональный праздник — День
морского и речного флота. По тради�
ции все специалисты�речники собра�
лись на палубе теплохода "Заря", на
флагштоке под гимн России был
поднят флаг нашей страны.
С профессиональным праздником

своих сотрудников поздравили гене�
ральный директор МУП "Трамвайно�
троллейбусное предприятие" А.Я. Коро�
вин (к этой организации относится ор�
ловский участок теплоходов) и началь�
ник этого участка В.С. Жучков. Алек�
сандр Яковлевич сказал, в частности,
что у орловских речников помимо про�
фессионализма есть ещё одно важное
качество — преданность своей профес�
сии. Несмотря на сложную ситуацию,
связанную с острой нехваткой в МУП
"ТТП" средств на эксплуатацию теплохо�
дов, отсутствие в Орле ремонтной базы
для прогулочных судов, руководство
предприятия прилагает все усилия для
дальнейшей работы кораблей. 

Напомним, что 2 апреля этого года
орловским речным трамваям исполни�
лось 35 лет. В настоящее время на ба�
лансе МУП "ТТП" числятся пять теплохо�
дов, но регулярно эксплуатируются
лишь три. Для одного корабля не хватает
обслуживающего персонала, другой —
теплоход "Заря" — не может эксплуати�
роваться в должной мере в связи с осо�
бенностями его технических характерис�
тик. 

Особую тревогу вызывает изношен�
ность кораблей. Один из них — М�21 —
построен в 1949 году. Остальные — не�
намного моложе. Работоспособность
всех кораблей поддерживается исклю�
чительно на энтузиазме речников. При
этом финансирование участка теплохо�
дов осуществляется только за счёт
средств МУП "ТТП". Между тем для реч�
ных трамваев крайне необходима орга�
низация сухого дока. В данном случае
без помощи городского бюджета не
обойтись. 

Всего в настоящее время в штате
участка теплоходов — 16 человек. Неко�
торые них — профессиональные навига�
торы, десятки лет отработавшие на мор�
ском флоте, а затем вернувшиеся в род�
ной город.

Ежегодно речные трамваи перевозят
около 30 тысяч орловцев и гостей горо�
да. 

ТЕПЕРЬ 
ПОКАЖУТ ВСЕМ

Орловская областная публичная биб�
лиотека имени И.А. Бунина получила
в дар компакт�диски документально�
го телесериала "От Орла до Бреста",
посвященного 60�летию Победы в
Великой Отечественной войне от ав�
тора фильма Марата Рогозянского. 
Напомним, что 6 апреля 2005 года из

Орла стартовала телерадиоэкспедиция.
За 20 дней орловские тележурналисты
провели более полусотни встреч, запи�
сали воспоминания ветеранов, познако�
мились с людьми драматических судеб,
почтили память орловцев, отдавших
жизнь за освобождение Белоруссии.

Посмотреть фильм все желающие
смогут в отделе краеведческой литера�
туры.

ВЫСТАВКА 
ИВАНОВСКИХ 

МАСТЕРОВ
Сегодня в Орловском музее изобра�
зительных искусств открылась вы�
ставка под названием "Художники
земли ивановской". 
На ней представлено около 100 работ

современных ивановских мастеров —
живопись, графика и прикладное искус�
ство (роспись на ткани, гобелен и лако�
вая миниатюра). Экспозиция будет ра�
довать ценителей художественного
творчества до 30 августа с 10.00 до
17.00, кроме понедельника. 

В то же время в Иванове орловские
художники покажут свои лучшие работы.

СОРЕВНОВАНИЕ
ПРИШКОЛЬНЫХ 

ЛАГЕРЕЙ 
В Северном районе завершилась
ежегодная спартакиада среди при�
школьных оздоровительных лагерей.
Она проходила на спортплощадках
школ № 13 и № 18. 
Юные спортсмены из восьми обще�

образовательных учебных заведений и
четырёх комнат школьника соревнова�
лись в прыжках в длину, мини�футболе,
беге с препятствиями, весёлых эстафе�
тах. Всего в спартакиаде приняли учас�
тие более 600 детей. В итоге в старшей
возрастной группе победа досталась ко�
манде из школы № 45, в младшей — де�
тишкам из лицея № 18. Аналогичные
спартакиады прошли и в других районах
Орла. Организовало спартакиаду город�
ское управление образования. 

ВОДУ ДАДУТ 
ВЕЧЕРОМ

В связи с производством ремонтных
работ на водоводе Южно�Кромского во�
дозаборного узла завтра с 8.00 до 22.00
будет  прекращено водоснабжение За�
водского и части Советского районов
Орла.

Предприятие "Орелводоканал" при�
носит жителям извинения за причинен�
ные неудобства.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Заседание началось относи�
тельно спокойно. И депутаты ус�
пели рассмотреть более двух де�
сятков пунктов повестки дня. Кро�
ме технических вопросов (внесе�
ние изменений в городские пра�
вовые акты, вызванных требова�
ниями федерального законода�
тельства) рассматривалась кон�
цепция развития городского
транспорта. Дискуссия по этому
поводу была оживленной, и мне�
ния разделились почти поровну.

Концепция, предложенная мэ�
рией, включала изменение схемы
городских маршрутов, переза�
ключение контрактов с частными
предпринимателями, занимаю�
щимися перевозкой пассажиров,
и другие пункты. Большая часть
программы предполагает приме�
нить меры, направленные на пе�
рераспределение доходов пере�
возчиков от частников к муници�
пальным транспортникам. За эти
меры  депутаты проголосовали
единогласно. Но по трем положе�
ниям (введение электронного уче�
та поездок льготников, создание
городского центра по регулирова�
нию движения муниципального
транспорта, внедрение автомати�
зированной системы контроля за
соблюдением графиков движения
на основе мобильной связи) воз�
никли разногласия. Многие вы�
сказывались о том, что эти поло�
жения весьма спорны. В самом
деле, центр — это лишние штат�
ные единицы, а автоматический и
электронный учет и контроль при
сегодняшнем бедственном поло�
жении городского транспорта
трудно назвать самой актуальной
задачей. Голосование по этим
пунктам (15 — "за", 14 — "против")
показало, что депутаты, принимая
решение, не делились по фракци�

онному признаку (в "Единой Рос�
сии" — 21 депутат, в КПРФ — 9).
Это вселяло надежду, что полити�
ческие бури в горсовете наконец
стихли. А голосование за повыше�
ние тарифов на проезд в город�

ском транспорте было почти еди�
ногласным, несмотря на то, что
мера эта ударит многих по карма�
ну. Депутаты сетовали на попу�
листскую позицию предыдущего
состава горсовета, не повышав�
шего цены в течение 4 лет, в ре�
зультате чего ТТП и ПАТП�1 были
доведены почти до банкротства.
Утвердили такие цифры: разовая
поездка — 6 рублей, обычный
проездной на 1 вид транспорта —
300, на два — 400; студенческие
проездные на 1 вид — 60 рублей,
на 2 — 120, на три — 160. Цены на
проезд муниципальных льготни�
ков�пенсионеров не изменены.

Сессия проходила конструк�
тивно. Настораживало лишь одно:
вопрос, из�за которого депутат�
ская группа КПРФ сорвала засе�
дание горсовета 25 мая, значился
в повестке дня последним (умест�
но предположение, что руковод�
ство горсовета намеренно сфор�
мировало повестку заседания та�
ким образом, чтобы иметь воз�

можность утвердить важные для
города решения). Поводом для
разногласий месяц назад стало
предложение мэра утвердить всех
глав районных администраций
"пакетом". Единороссы же наста�

ивали на обсуждении каждой кан�
дидатуры в отдельности. Тогда
прозвучала команда: "Фракция
КПРФ, покинуть зал!". На том за�
седании никто из депутатов не
произнес вслух, что камнем пре�
ткновения в формировании струк�
туры исполнительной власти яв�
ляется кандидатура В.И. Загайно�
ва. Однако в СМИ выдвигались та�
кие предположения.

Позавчера наконец все прояс�
нилось. Депутаты от КПРФ откры�
то заявили, что их демарши связа�
ны именно с тем, что Загайнов не
может пройти барьер утвержде�
ния на горсовете. Прозвучала и
причина, по которой депутаты не
могут его утвердить. Оказывает�
ся, В.И. Загайнов не имеет необ�
ходимого трехлетнего стажа ра�
боты руководителем (это требо�
вание черным по белому записа�
но в уставе города). А значит, его
назначение на высшую муници�
пальную должность (главы адми�
нистрации района) попросту не�

законно. Однако депутатская
группа КПРФ вновь выдвинула
ультиматум, а когда остальные на�
родные избранники отказались
его принять, покинула зал заседа�
ний.

Примечательно, что позавчера,
в отличие от майского заседания,
мэр города А.А. Касьянов согла�
сился с доводами большинства
депутатов и внес на утверждение
в качестве главы администрации
Советского района кандидатуру
В.Д. Бочарова. Однако КПРФовцы
своих методов и требований не
изменили, вступив тем самым в
конфликт и с властью исполни�
тельной. Депутат Н.М. Лазарев в
своем выступлении подробно
описал все партийные заслуги и
регалии функционера КПРФ 
В.И. Загайнова. Однако осталось
непонятно, какое отношение  име�
ет партийная деятельность к от�
ветственной хозяйственной долж�
ности главы района.

В итоге все руководители рай�
онных администраций остались в
"подвешенном состоянии". Их се�
годняшний статус "полномочные
представители мэра" опротесто�
ван прокуратурой. Полноценная
структура городской исполни�
тельной власти по прошествии
трех с половиной месяцев с мо�
мента объявления итогов выборов
не сформирована. А КПРФ по�
прежнему действует методом уль�
тиматумов. Несмотря на то, что на
прошлом заседании горсовета за�
меститель председателя В.В. Со�
ломатин (КПРФ) при голосовании
за поправку в устав Орла, предус�
матривающую возможность рабо�
ты городского представительного
органа власти и в половинном со�
ставе (поправка снижает кворум с
26 до 19 депутатов, и демарши
КПРФ утратили бы практическое
значение), заявил: КПРФ голосует

"за". Мол, мы одеяло на себя не
тянем и не ведем дело к роспуску
горсовета, где единороссы имеют
большинство. Однако, как можно
оценить то, что срывы заседаний
по вине КПРФ приобретают хро�
нический характер?

Вот комментарии  к происшед�
шему депутатов, оставшихся в 
зале. Председатель Совета 
В.И. Уваров: к сожалению, прихо�
дится констатировать, что горсо�
вет из�за регулярных срывов сес�
сий теряет свой авторитет у горо�
жан. Первый зампред Совета 
М.В. Вдовин: действия КПРФ про�
диктованы политическими моти�
вами, а не заботой об интересах
горожан. Зампред Совета 
Л.С. Музалевский ("Единая Рос�

сия"): в горсовете предыдущего
созыва единороссы были в мень�
шинстве, однако ни одного засе�
дания не сорвали, хотя принимае�
мые решения зачастую нас не уст�
раивали. Депутат А.И. Черкасов:
из�за одного человека лихорадит
всю муниципальную власть. Если
Загайнов созрел как личность и
гражданин, мог бы и взять само�
отвод, чтобы не ставить под угро�
зу всю муниципальную структуру
управления. Депутат А.А. Лёвин:
нас избрал народ. Когда наконец
КПРФ перестанет разговаривать с
нами языком ультиматумов?

А, в самом деле, наступит ли
такое время?

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Стоит ли говорить о том, насколько
важно помнить свои корни, знать, на ка�
кой земле ты живёшь. Увы, зачастую мы
этим даже не интересуемся. Обязатель�

ные в каждой сельской библиотеке руко�
писные альбомы "История села" по�
дробно могут рассказать лишь о совет�
ском периоде. Всё, что было раньше, ко�
гда�то тщательно пытались забыть и за�
были. И сегодня далеко не каждый мо�
жет похвастаться глубоким знанием ис�
тории своей малой родины.

Бунинцам в этом
плане повезло боль�
ше. На днях в изда�
тельском доме "Ор�
лик" вышла 29�я книга
серии "Историко�
культурное наследие
Орловского края"
"Дворянская усадьба
Бунино". Её автор —
краевед, давний друг
"Орловской правды"
Владимир Алексеевич
Власов.

Работа над издани�
ем длилась несколько
лет. Материал соби�
рался в государствен�
ных архивах Орла,
Москвы, Санкт�Пе�
тербурга. Автору уда�
лось составить подробную летопись се�
ла с 1811 по 1919 год. Но временные
рамки в книге гораздо шире. История
Бунино — это ещё и история известного
дворянского рода, которая уходит свои�
ми корнями в глубь веков.

В книге даётся родословная роспись
Буниных белёвских, составленная в 1685
году и восходящая к временам великого
князя Василия Васильевича (1425 —
1462 г.). Немало документов, датирован�
ных XVIII веком. Это и купчие, и геогра�

фические описания земель, и завеща�
ние А.И. Бунина, долгое время считав�
шееся затерянным.

При всей своей документальности
"Дворянская усадьба Бунино" читается
на одном дыхании. В канву точных цифр

з е м е л ь н ы х
п л о щ а д е й ,
сведений мет�
рических книг,
фактов и дат
вплетается ли�
рический мате�
риал. Интерес�
ны в этом отно�
шении ранее
не публиковав�
шиеся воспо�
минания и
письма дочки и
внучки Мойера
— Е.И. Елаги�
ной и М.В. Бе�
эр.

Без сомне�
ния, читателя�
ми по достоин�
ству будут оце�
нены такие гла�
вы, как "Про�

щальный приезд Жуковского", "Секрет�
ный узник русской Бастилии", о декаб�
ристе Г.С. Батенькове, "Неудачное сва�
товство Пирогова", в которой речь идёт
о сватовстве выдающегося учёного к до�
чери Мойера. Раскрывая историю одной
родовой вотчины, В.А. Власов поднима�
ет целый пласт дворянской культуры. Ка�

кое получали образо�
вание и воспитание
дворяне, как жили, ве�
ли хозяйство.

Издающаяся в по�
мощь учителю, книга
адресована, прежде
всего, школьникам.
Одними из первых по�
лучили ещё пахнущие
краской экземпляры с
автографом автора
преподаватели и уче�
ники Бунинской сред�
ней школы. Именно
здесь прошла презен�
тация "Дворянской
усадьбы Бунино". 

В числе гостей,
приехавших в старин�
ное село, были автор

проекта "Библиотека серии историко�
культурного наследия края" профессор
ОГУ В.И. Костин, издатель А.В. Воробь�
ёв, краеведы, литераторы.  

Презентация книги вылилась в лите�
ратурно�поэтический вечер: звучали
стихи и русские народные песни. Эста�
фету творческой встречи подхватили ра�
душные хозяева, представив концерт�
ную программу "Россия! Русь! Храни се�
бя, храни".

Ольга ЧАНОВА.

от 29.06.2006 г.
Члены фракции считают, что очередной срыв заседания город�

ского Совета депутатами�коммунистами говорит об их нежелании
решать жизненно необходимые для города вопросы и обусловлен
исключительно политическими амбициями.  

В течение длительного времени на согласительных комиссиях с
участием городской администрации, мэра города и депутатов об�
суждался вопрос о кандидатах на посты глав районных администра�
ций, после чего согласованные кандидатуры были внесены на засе�
дание Совета.

Со дня формирования городской Совет, работая в режиме макси�
мальной открытости и конструктивности, постоянно шёл на диалог с
исполнительной властью. И на этот раз депутатскому большинству и
мэру удалось найти общее решение в сложном вопросе.

Однако депутаты�коммунисты продолжают разрывать общество
на "черных" и "красных", занимаясь демагогией и политиканством.

Они не желают конструктивно работать на благо горожан — своих
избирателей, фактически саботируют работу органов муниципаль�
ной власти.

Настало время отвечать перед избирателями делом и кропотли�
во, находя разумные компромиссы, работать на благо всех жителей
нашего города.

ЗЗААЯЯВВЛЛЕЕННИИЕЕ
ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ "ЕДИНАЯ РОССИЯ" 

В ОРЛОВСКОМ ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ НАРОДНЫХ
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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

А тем временем гостей уже ждали на
импровизированной сельской улице ра�
душные крестьянские подворья: Каран�
даковское, Тельченское, Аникановское,

Чахинское… Здесь можно было отведать
мценского кваску, блинчиков с мёдом и
яблоками, побаловать себя пирогами и
варениками.

На украшенной флагами и шарами по�
ляне развернулось театрализованное

представление. Вниманию зрителей бы�
ли предложены различные конкурсы, от�
ражающие "картинки деревенской жиз�
ни". В празднике каши "С пылу с жару"
лучшие хозяюшки�стряпухи угощали на�
род кулинарными шедеврами русской

кухни. А рядышком на
площадке в конкурсе
"Что нам стоит дом по�
строить" соревнова�
лись в ловкости 14 
мастеров�плотников
из всех поселений
района.

Не пришлось ску�
чать и детворе. Для
них была оборудована
игровая площадка, на
сцене которой высту�
пали лучшие детские
творческие коллекти�
вы нашей области.

Здесь же на поляне
раскинулся город мас�
теров. В нём шла бой�
кая торговля сувени�
рами: резными шка�
тулками, знаменитыми
мценскими кружевами
и глиняными игрушка�
ми.

Народные гулянья
завершились большим
праздничным концер�
том с участием орлов�
ских и брянских фоль�
клорных коллективов.

Ольга ЧАНОВА.Ф
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КАМЕНЬ ПРЕТКНОВЕНИЯ — КАНДИДАТ ОТ КПРФ

АААА    ЗЗЗЗАААА    ООООККККООООЛЛЛЛИИИИЦЦЦЦЕЕЕЕЙЙЙЙ    ППППРРРРААААЗЗЗЗДДДДННННИИИИКККК МИЛЫЙ ГОЛОС 
СТАРИНЫ… 

Автор книги (слева) с руководителем хозяйства В.Д. Сидоровым.
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